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Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a décima terceira SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 012/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 106/2017 respondendo proposições apresentadas por 
esta Casa Legislativa; Of. n° 107/2017 respondendo proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa; Of. n° 108/2017 respondendo proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa; Of. n° 109/2017 respondendo proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa; Of. GP n° 105/2017 encaminhando mensagem retificativa ao Projeto de Lei n° 
018/2017; Of. GP n° 110/2017 encaminhando Minuta do contrato de comodato a ser celebrado 
entre o município e as associações. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. n° 17/17 convidando 
para a I Conferência Municipal da Saúde da Mulher. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 
020/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 08 de maio de 2017; Of. 
LEG. nº 016/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 016/17. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
MANOEL RENATO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Comentou sobre a viagem à Brasília, acha que terá grandes resultados, 
pois os vereadores não tiraram nenhuma hora para visitar os pontos turísticos, mas 
trabalharam direto, o dia todo, visitaram vários gabinetes de deputados e senadores. 
Agradeceu ao Cris, assessor do Giovani Feltes, que agendou uma reunião com o Caio Rocha, 
acredita que terá recursos para o município devido esta reunião. Ressaltou que nada foi 
prometido, mas serão conseguidos recursos para fazer quarenta cisternas para recolhimento 
de água, que serão distribuídos para todos os colégios municipais e demais locais distribuídos 
por todo o município. Afirmou que deixou um projeto novamente, já havia deixado com o 
assessor Lody, sobre o Programa de Aquisição de Alimentos, pedindo recursos no valor de 
R$ 100.000,00 (cem mil reais). Comentou que falou para o Caio Rocha sobre um programa 
de aquisição de estufas plásticas, então o Caio Rocha pediu para fazer um Projeto e o envie 
para que possa conseguir. Comentou que foi com mais três vereadores, onde estiveram em 
vários gabinetes, tem certeza que no próximo ano terá várias emendas encaminhadas ao 
município. Agradeceu o companheirismo dos colegas vereadores, deseja que no próximo ano 
vá mais quatro ou cinco vereadores e tragam bons resultados. Usou a tribuna o VEREADOR 
MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Agradeceu a visita do Joel que veio explanar sobre o concurso, uma questão bem 
complicada, mas espera uma solução em breve. Comentou que sirva de exemplo a questão 
de vir aqui explicar aos vereadores, os projetos, como havia falado a ele sobre iluminação 
pública, pois já está entrando no sexto mês da gestão e pelo que o vereador sabe, não foi 
trocada nenhuma lâmpada, também lhe preocupa o fato de algumas pessoas estar gastando 
seu próprio dinheiro para trocar uma lâmpada em um poste. Pediu que a administração tenha 
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mais atenção para este caso e se possível venha alguém explicar este caso e alguns outros. 
Agradeceu o empenho do Joel para vir explicar o projeto sobre o programa Bolsa Aluguel. 
Falou que acha ser interessante esta Casa convidar o pessoal da secretaria da Assistência 
Social, pois conhecem todos os casos de necessidades de moradia. Comentou que sábado 
participou de uma reunião de seu partido em Sertão Santana, onde estavam várias lideranças 
da região, entre elas o diretor da Corsan Marcus Vinicius e o deputado Jerônimo Goergen, na 
ocasião foi anunciado que o ex-prefeito de Sertão Santana Beto Pontes, vai estar integrando 
o gabinete do deputado Jerônimo Goergen, o que vai ser bom porque ele conhece bem a 
região, as dificuldades e tem acesso bom à Porto Alegre e Brasília, auxiliando diretamente a 
buscar as necessidades da comunidade. Relatou que também no sábado participou de um 
seminário da juventude progressista em Butiá, juntamente com o Marcos, um evento válido 
com muita troca de experiência, inclusive conheceu o prefeito de General Câmara, que apesar 
da idade tem uma boa vivência política com dois mandatos de vereador. Comentou sobre a 
viagem à Brasília, agradeceu a Deus pela oportunidade de estar representando o município 
na capital federal, também agradeceu os colegas vereadores e ao Tiago por ceder a 
oportunidade de viajar. Parabenizou a Câmara porque mostrou união, foi em comissão em 
vários gabinetes, somente no último dia que viu que não conseguiria ir a todos os lugares 
juntos, mas sempre teve uma boa união. Comentou que visitaram deputados de vários 
partidos, em especial a senadora Ana Amélia e o senador Lazier Martins, espera que colha 
bons frutos destas visitas. Afirmou que o deputado Jerônimo Goergen se comprometeu em 
encaminhar uma emenda ao município em área e valor a ser discutida no decorrer do ano. 
Agradeceu ao deputado Jerônimo por receber a demanda da busca junto à operadora Vivo 
da melhoria do sinal. Agradeceu o gabinete que está intermediando junto à Souza Cruz um 
apoio à um projeto da APAE, espera que em breve tenha resultados. Comentou que não 
adianta apoiar um deputado que seja esforçado, mas sem assessores para dar apoio. Relatou 
que o assessor Cris, que conheceu a pouco tempo, mas já ficou entusiasmado com a parceria 
que tem com o município, com a vontade que tem de atender. Comentou sobre a visita ao 
Ministério do Desenvolvimento Social, onde foi tratado sobre a questão da água nas escolas, 
inclusive como Fiscal Sanitário tem muita preocupação com este tema. Também foi 
encaminhado um pedido de liberação de recursos para o CRAS. Comentou que é importante 
colocar os partidos para trabalhar para o município. Deixou um feliz Dia das Mães a todas as 
mães, pois mãe é para sempre, é um sentimento que marca para sempre nos corações. Usou 
a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Desejou um feliz Dia das Mães a todas as mães e pais que 
em algumas ocasiões também foram mães. Comentou que nesta semana aconteceu um 
problema sobre o transporte universitário, tentou chegar a um consenso, com a ajuda do 
Flavio e do prefeito, foi resolvido. Comentou que como foi dito, o transporte universitário não 
é um dever do município, mas todos que passaram vão dar apoio aos universitários, pois o 
futuro está nos universitários, os dias mudaram, embora o estudo que a vida dá seja bom, 
sem o estudo do caderno não adianta nada. Agradeceu ao Flavio, pois com parceria o 
problema foi resolvido, os universitários cederam, a administração também cedeu. Comentou 
que a secretaria da educação, dentre as demais foi entregue à atual gestão com o patrimônio 
quebrado e está sendo difícil para colocar em dia todas as questões. Agradeceu a presença 
do Joel explicando um projeto que está na Casa. Pediu ao presidente que entre em contato 
com o secretário de Assistência Social, senhor Alexandre para que ele consiga trazer os 
nomes de quem está ganhando Bolsa Família, porque nesta semana recebeu uma denúncia 
sobre pessoas que estão ganhando Bolsa Família e tem condições financeiras boas. 
Comentou que ficou admirado quando a administração anterior chegou aqui e mostrou quase 
quinhentas famílias que ganhavam Bolsa Família, por isso e pela corrupção, o Estado está 
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quebrado. Falou ao vereador Mateus que o seu maior medo era a votação de um projeto 
sobre iluminação pública, inclusive o povo se levantou no seu voto, mas sabia que não iam 
manter a iluminação pública, atualmente vários moradores estão pagando, um problema de 
muito tempo, inclusive comentou que como ia pagar iluminação pública se em sua rua não 
passa rede elétrica. Ressaltou que falou com o prefeito sobre iluminação pública e ele lhe 
afirmou que serão tomadas providências nos próximos dias. Parabenizou aos vereadores que 
estiveram em Brasília. Comentou que o Caio Rocha é um grande amigo seu, inclusive recebeu 
uma ligação perguntando quem eram os vereadores, então falou que podiam mandar os 
recursos porque os vereadores foram unidos à Brasília, independente de ser oposição ou não. 
Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou uma saudação especial a todas 
as mães porque em seu ponto de vista, mãe não é aquela mulher que tem um filho, mas é 
aquela pessoa que ama e acolhe. Parabenizou todos os eventos que aconteceram neste final 
de semana no município. Comentou sobre a Indicação 026/17, um pedido seu e do vereador 
Mateus, que se aprovado por esta Casa, o Executivo vai olhar com bons olhos, inclusive esta 
Indicação já passou por esta Casa no ano de dois mil e quatorze, uma iniciativa dele e do 
atual prefeito, na época vereador. Comentou que seria benéfico a criação de um distrito 
industrial na granja, pois há pessoas que querem investir no município futuramente, uma coisa 
de grande valor para o município e traria renda e emprego. Afirmou que vai batalhar por isso 
nos próximos anos, o município deve caminhar desta forma e não com coisas que atrapalham, 
às vezes fica preocupado com coisas demagogas, por exemplos as colheitadeiras de milho 
que as pessoas precisam, mas estas ferramentas estão paradas por simples falta de 
documentos. Comentou sobre aluguel social, ainda não decidiu seu posicionamento, mas 
deve incentivar as pessoas a trabalhar, a produzir e gerar renda e emprego, não falhar e tentar 
corrigir mais tarde. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou uma homenagem a todas as mães 
pelo Dia das Mães, infelizmente não tem sua mãe com ele. Pediu um oficio de pesar à família 
do senhor Orico Silveira Marques, uma pessoa pela qual sempre teve muito respeito. 
Comentou sobre os implementos que estão parados, em nome da comissão pediu que seja 
enviado novamente um oficio ao prefeito pedindo analise do projeto e novamente ser 
encaminhado para esta Casa porque os vereadores estão cansados de esperar. Relatou que 
dia vinte e seis de abril foi enviado um oficio ao prefeito, quase um mês, mas ainda não 
obtiveram retorno, o projeto precisa algumas mudanças, porém ainda os vereadores estão 
esperando. Falou que está na hora de apostar nas pessoas que trabalham, se esforçam e 
produzem no município, não pensar apenas em casos onde a família tem três pessoas e 
apenas uma pessoa trabalha e duas não. Relatou que não tem nada contra ninguém, mas 
não está preocupado com aluguel social, porém se preocupa com pessoas que produz. 
Comentou que o atual prefeito enquanto era vereador era preocupado com a entrega das 
ferramentas, muitas pessoas aproveitaram fazer o plantio, mas na hora da colheita não 
conseguem colher, por isso se sente envergonhado, foi uma emenda de deputado de seu 
partido que pronta para ser entregue, mas por poucas coisas e correção do projeto, as 
ferramentas estão se perdendo na chuva e as pessoas deixando de usar. Ressaltou que as 
pessoas que usariam estas ferramentas seriam as pessoas que produzem, porem essas 
pessoas não estão sendo vistas com bons olhos. Pediu que o mais breve possível o projeto 
possa ser votado nesta Casa. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 026/17 DOS 
VEREADORES DIOGO E MATEUS seja estudada a possibilidade de criação de lotes junto a 
granja do município para o desenvolvimento de um distrito industrial, visando futuramente o 
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desenvolvimento de investimento e mais empregos para o município. INDICAÇÃO Nº 027/17 
DO VEREADOR NERCIO que seja realizado regularização dos terrenos das escolas 
municipais que ainda encontram-se sem a devida regularização. MOÇÃO DE APOIO Nº 
004/2017 DE TODOS OS VEREADORES com base no Art. 138, do Regimento Interno, 
propõe que Câmara Municipal encaminhe MANIFESTAÇÃO DE APOIO para elaboração de 
Projeto de acesso asfáltico para Barão do Triunfo via Sertão Santana, a ser enviada ao Diretor 
do DAER. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o 
VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não estava 
presentes em sua primeira saudação. Agradeceu a presença do jurídico da prefeitura hoje à 
tarde aqui na Câmara, está tentando se comunicar mais, às vezes por poucas palavras 
começam às desavenças, hoje ele veio esclarecer o projeto de lei sobre o aluguel social, o 
qual será analisado pelos vereadores, que ainda não têm uma decisão definitiva. Parabenizou 
a todas as mães pelo Dia das Mães. Comentou que esteve no Ministério do Desenvolvimento, 
onde pleiteou uma verba para fazer o CRAS, saiu otimista de lá acreditando que terá 
resultado. Comentou que no ministério foi passada uma lista detalhada do Bolsa Família de 
Barão do Triunfo, são mais de trezentos beneficiados atualmente. Falou que se preocupa 
porque algumas pessoas que realmente precisam não são beneficiadas e outras que não 
precisam estão sendo beneficiadas. Comentou que o projeto de lei sobre as ferramentas lhe 
preocupa, inclusive esteve conversando com o prefeito e ficou surpreso quando o prefeito lhe 
disse que o projeto já havia sido votado. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, 
Líder do PDT, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Desejou um feliz Dia das Mães a todas as mães. Comentou que depois de Deus, 
mãe é a palavra mais importante, sempre lhe fez muita falta a pouca lembrança que tem de 
sua mãe. Deixou um convite para a festa na comunidade Santa Rita de Cassia, dia vinte e um 
de maio. Agradeceu a presença do doutor Joel que veio à Câmara falar sobre o concurso e 
sobre o projeto de lei sobre o bolsa aluguel. Comentou que em muitas famílias, tem duas ou 
três pessoas que precisam, mas normalmente tem um ou dois esperando algum dinheiro sem 
fazer nada. Agradeceu a presença de todos. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do 
PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentou sobre as ferramentas que estão há sete meses paradas, pediu que o 
Executivo agilize a entrega das ferramentas porque as pessoas estão precisando, logo que 
veio tinha uma pressão muito grande para que as máquinas fossem liberadas, mas o tempo 
passou e nada aconteceu. Deixou um convite para a IV Taça Barão de futebol. Agradeceu a 
presença de todos. Usou a palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou 
as mães pelo Dia das Mães, falou que apesar do dia ser ontem, todos os dias são dia das 
mães. Agradeceu a presença do doutor Joel que explanou sobre os projetos que tramitam na 
Casa. Falou que em Brasília visitou gabinetes de deputados e ministérios, foram bem 
atendidos e voltou com esperança de que as demandas serão concretizadas. Agradeceu os 
colegas pelo companheirismo durante a visita aos gabinetes. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou as mães do município, principalmente a sua. Parabenizou a 
escola Dom Pedro II pela homenagem que os alunos fizeram às mães, com janta na sexta-
feira à noite. Comentou sobre a iluminação pública que está precária, votou a favor do projeto, 
ainda não está arrependido, pois não é porque foi aprovado que as pessoas devem pagar 
iluminação pública que as coisas estão assim. Ressaltou que nos cinco meses de governo 
não está sendo um prioridade a iluminação pública, mas deveria ser porque é um benefício 
para todos, assim como as vias e a praça. Convidou a todos para a próxima rodada da IV 
Taça Barão que será sábado. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, 



 

 ATA 013/17  5 
 

 

saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Desejou um feliz Dia 
das Mães, em especial a sua mãe e as três mulheres desta Casa que são mães. Comentou 
que no último dia nove embarcou para Brasília juntamente com uma comitiva, em busca de 
recursos para o município. Comentou que às vezes na rua é taxado como vereador que vai 
tirar férias em Brasília, respeita a opinião de todos, mas está no segundo mandato e foi pela 
quarta vez à Brasília e nunca voltou de mão abanando e desta vez não será diferente, pois 
foi em vários gabinetes e deixou encaminhado mais de um milhão de reais para o orçamento 
do ano de dois mil e dezoito. Agradeceu ao Cristófoli que marcou audiência no Ministério do 
Desenvolvimento Social, também o assessor do deputado Sergio Moraes que marcou uma 
audiência no Ministério das Cidades, onde foi tratado a respeito do programa Minha Casa 
Minha Vida, infelizmente trouxe uma notícia negativa de que este programa encerrou e o 
Sicredi fez a última devolução dos recursos das dezesseis casas que ainda estavam em 
trâmite. Afirmou que vai ficar fiscalizando para que as pessoas não fiquem impedidas de 
participar novamente caso o município seja contemplado com outro programa porque as 
pessoas estão como desistentes do projeto, porem na verdade elas não desistiram, foram 
prejudicadas e a situação das casas e do terreno cabe ao município decidir sobre o destino. 
Afirmou que no Ministério do Desenvolvimento Social deixou o pedido de quarenta cisternas, 
sendo garantido pelo Caio Rocha que pediu para elaborar um projeto para conseguir recursos 
para estufas. No gabinete do Lazier foi discutido bastante a respeito de um colégio municipal 
dentro da área urbana. Nos gabinetes do Jerônimo, do Danrlei e do Sergio Moraes houve 
comprometimento de mandar benefício para o município no próximo ano. Comentou que tem 
gente que usa a ida à Brasília para fazer política, mas esta Casa mandou quatro vereadores 
representando o município, um de cada partido, todas as demandas constam o nome de cada 
vereador, todas foram entregues em nome de todos os vereadores e nenhum foi para buscar 
recursos para si próprios, mas para trabalhar pela Casa toda. Resumiu dizendo que foi muito 
válida a ida à Brasília, pois é lá que estão os recursos. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia vinte 
e dois de maio de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 15 de maio de 2017. 
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